
ОКТЯБРЮ!
Наш постоянный ни 

форматор на Волгодон
ском опытно-экспери 
ментальном заводе 
С. И. Х удякова сооб 
щает:

Отлично 
потрудилась

в прошлом месяце 
комсомольско - моло 
деж ная бригада Викто
ра  Егорова из механи
ческого цеха. К аждый 
член коллектива выпол 
нил месячное задание 
в среднем на 145  про
центов. В индивидуаль 
ном соревновании по
бедителем стал токарь, 
комсомолец Владимир 
Толстов. Он добился 
наивысш ей выработки 
— 168 процентов.

98  процентов продук
ции сдано с рервого 
п редъявления.

С. Х УДЯКО ВА, 
инж енер 

по соцсоревнованию.

Т окарь механическо
го участка С. Ф. К уз
нецов раОотает на гор- 
молзаводе. Н аставник 
молодежи, • рационали
затор, он явл яется  спе
циалистом высокой ква 
лиф икации.

Н а сним ке: С. Ф .
К У ЗН Е Ц О В .

Ф ото В. Яшина.

Н аш  постоянны й ин
ф орм атор н а  Волгодон
ском хлебозаводе В. И. 
К улагина сообщ ает:

Подведены 
итоги

работы коллективов 
за  ф 'ёвраль.

Б ри гад а  м астера хле
бобулочных изделий 
Л. И. К ондратьевой 
вы полнила месячны й 
план на 112 ,2  процен
та, оценка качества 
продукции —  8 ,7  про
цента. Б ри гад а  зан ял а  
первое место.

Н а 4 ,3  процента пе
рекры л  .месячное за 
дание коллектив брига
ды JI. И. Бреж невой— 
третье место.

П екарь М. Л . Дем- 
ченкова. формовщ ик 
Т. Б. Н еговора. дрож- 
жевод JI. М М еднева, 
тестовод Н. И. Чабан, 
кондитер Н. А. Плотни 
кова названы  победите
ля,ми в соревновании 
«Лучш ий по профес
сии»

В. К У Л А ГИ Н А , 
старш ий экономист.

ПОЗЫВНЫЕ 
„КРАСНОЙ 
СУББОТЫ"
Члены партийного бю 

ро Волгодонского участ
ке механизации строи
тельства на очередном  
заседании обсудили план 
мероприятий по подго
товке и организации 
коммунистического суб
ботника ) 6 апреля.

По предлож ению  ком
мунистов механиков 
Л. И. Редкозубова и 
Н. С. Приходько  реш ено  
с 16 марта по 16 апреля 
провести в подр аздел е
ниях БУМСа месячник 
экономии и береж ли
вости.

На сбереж енном  в эти 
дни горючем, а также на 
материалах, ’  сэкономлен
ных с начала года, м е
ханизаторы будут тру
диться в день «красной 
субботы».

Партийное бю ро  участ 
ка механизации прово
дит широкую политико- 
массовую подготовку к 
субботнику. В прорабе  г  
вах и партгруппах про1 
ходят сейчас политин
формации и собрания, 
посвященные этой теме. 
Используется наглядная 
агитация.

Во всех цехах Волго
донского лесоперев*- 
лочного комбината про
шли митинги, посвящен
ные Всесоюзному ком
мунистическому суббот
нику. Рабочие комбината 
горячо  поддерж али ини
циативу москвичей.

Большинство рабочих 
проведут день 16 апре
ля а цехах, будут  заня
ты обычной  работой. 
Д ругие  займутся благо
устройством территории 
комбината, озеленением.

Инициативу москвичей 
горячо поддержали в 
гс-рбыткомЬинате. Здесь  
началась подготовка к 
коммунистическому суб
ботнику. Создан штаб, а 
состав которого вошли 
представители админист
рации. Он будет коорди
нировать деятельность 
бригад, работающих на 
субботнике, в котором  
примут участие 411 че
ловек из 452.

На благоустройстве у 
своих объектов будут 
грудиться 275 человек, 
которые засею т газоны  
в один гектар  травой и 
цветами, убёрут терри
торию.

Швейники останутся на 
своих рабочих  местах. 
16 апреля они выпустят 
продукции на fООО руб
лей.

В ф онд пятилетки бу. 
дет отчислена дневная 
выработка каж дого  ра
ботника. В общ ей слож 
ности она составит 495 
рублей.

Весь ход субботника 
будет освещ ен ■ мест
ной стенгазете.

'
Состоялось рабочее  

собрание ■ АТБ-1. Кол
лектив автобазы горячо 
поддерж ал инициативу 
москвичей, и все води
тели 16 апреля выйдут 
на коммунистический 
субботник.

Сто девяносто води
телей перевезут в этот 
день бол ее  двух тысяч 
тонн народнохозяйствен
ных грузов и сделают в 
этот день 20 тысяч тон
но-километров. Работать 
будут на сэкономлен
ных материалах, тысяча 
рублей будет перечис
лена в ф онд пятилетки.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

волгодонская

Орган Волгодонского горкома КПСС и го р о д ск о го  Совета 
депутатов трудящихся Ростовской о б л асти .
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НА АТОММАШЕ -  БЕЗ ОТСТАЮЩИХ
НА в с е й  о г р о м н о й  с т р о и т е л ь н о й  п л о щ а д к е  а т о м м а ш а  и  НОВОГО ГОРОДА НЕТ ВТОРОСТЕПЕН

НЫ Х ОБЪЕКТОВ. НА КАЖДОМ ИЗ НИХ, В КАЖ ДОЙ БРИГАДЕ ИДЕТ БИТВА ЗА ВЫПОЛНЕНИЕ ВЫСОКИХ  
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ ГОДА 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ —  З А  ДОСРОЧНУЮ  СДАЧУ ПЕРВОЙ ОЧЕРЕДИ ЗАВОДА, ЗА ВВОД 
300 ТЫСЯЧ КВАД РАТНЫ Х МЕТРОВ Ж И Л ЬЯ .

В ЭТИХ УСЛОВИЯХ ОЧЕНЬ ВАЖ НО  ВВЕСТИ В ДЕЛОВОЕ РЕЗЕРВЫ , И В ПЕРВУЮ  ОЧЕРЕДЬ -  ПЕРЕДОВУЮ 
ТЕХНОЛОГИЮ , ПЕРЕДОВЫЕ МЕТОДЫ О РГАНИЗАЦИИ ТРУД А И СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ. 

СТРОИТЕЛИ А Т О М М А Ш А  ПРЕДЛАГАЮ Т:

„Строительной технике -  
паспорт эффективности!"

ПИСЬМА М ЕХАНИЗАТОРОВ ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ СТРОИКИ I U » l l « l U V L # a  
НА Э ТУ ТЕМ У МЫ  ПУБЛ ИКУЕМ  НИЖ Е. П в у Ч И Т Ь С Я

П о к а з а т е л ь  Готов (анализу
рабочей совести
Наш экипаж  экскаваго- 

I ра Э-652, работая на 
1 ры тье транш еи для строи
т е л ь с т в а  коллектора в но- 
] вый город, по итогам за 
[ф ев р ал ь  признан лучш им.

Мы обязались выполнить 
годовую директивную  нор 

I му на экскаватор  к юби
лею Советской власти. И 

(этого добьемся. 107 ты- 
|с я ч  кубометров будут сде- 
|л а н ы . С оревнуемся н за 

право именоваться эки 
паж ем имени 60-летия 

| В еликого О ктября.
Б ольш ие обязательства 

I заставляю т нас анализи
ровать свою работу, ис
кать путь к улучш ению  

lee . И  мы считаем , что 
(такой  путь — внедрение 
1 паспортов эфф ективности 
[н а  каж дую  маш ину.

Что покаж ет такой пас- 
|п о р т  на стройке? —. Не 
только минуты  и часы, 
которы е простоял кран,

|экск ав ато р , бульдозер.
П ростоял из-за отсутст-

ОТ РЕДАКЦИИ. I lZ Z Z I I I I Z Z I I I I I Z r
Разговор, начатый механизаторами - передовика

ми, представляется нам важным н перспективным. 
Мы ждем' писем от других механизаторов строй
ки.

Редакция надеется, что и инженерно - техниче
ские работники подразделений механизации не ос
тавят без внимания эту ценную инициативу, от
кликнутся на нее через газету .

вия ф ронта работ — пло
хо сработал диспетчер 
или . не сделана инж енер
ная  подготовка; простоял 
из-за горючего — служ 
ба снабж ения не сработа
ла; . из-за поломки — ре
монтная служ ба «хрома
ет»: простоял час-два. а
то и смену без маш ини
ста „— сменщ ик опоздал 
или прогулял...

И невыгоден такой пас
порт только: тем, кто при
вы к работать лиш ь бы 
как.

П а с п о р т  — вер 
ный путь к  дисциплине и 
порядку: одна-две записи 
о простое по чьей-то ви
не — «звоночек», а три- 
четы ре — уж е повод для 
серьезны х выводов.

Д ум аем , что и другие 
м еханизаторы  нас поддер
ж ат.

А . ОПРЫШ КО,
Я. П О С У Х О В - 

машнннсты 
экскаватора.

начать
Ч асто слыш но от 

бригадиров, что у них 
сниж ается производи
тельность труда из-за 
отсутствия маневрен
ных дизель-электриче- 
ских кранов ДЭК-251.

Машинистом кранов 
я работаю  давно, еше 
с времен строительства 
Ц имлянского гидроуз
ла. В сякое в# дал  и 
изучил причины ВЫСО
КОЙ' или низкой эф ф ек
тивности использова
ния их.

И нужно прямо ска
зать, что. если бы вел
ся  точный учет исполь 
зовання механизмов и 
руководители наших 
организаций ан ализи ро
вали работу по данным 
такого учета, от таких 
разговоров о нехватке 
ДЭК - 2 5 1  мы бы из
бавились.

Одним словом, счи
таю, что нужно пере
нести и на механизмы  
треста  «Волгодонск- 
энергострой» почин це
ха №  6  Ростовского 
подшипникового завода 
Л1» 10 «К аж дом у стан
ку —  паспорт эф ф ек
тивности».

С. УТОПЛОВ, 
машинист дизель- 

электрического 
крана.

Мы работаем маш и
нистами двухсменного 
бульдозера на переме
щении и планировке 
грунта в главном кор
пусе А томмаш а. Дирек 
тивную норму - -  96  
тысяч кубометров зем 
ляны х работ на буль
дозер — дали слово 
выполнить к 60-летию  
Великого Октября.

Но, чего греха таить, 
и у нас бывают про
стои. То вовремя не, 
привезли для заправки 
горючее, то случилась 
незначительная полом
ка А учета этих, на 
первый 'взгляд , незна
чительных, ' простоев 
никто не ведет, причин 
не изучает- 

А вот если бы. как 
и в промыш ленности, 
ввели «паспорта эф ф ек 
тивностй» на каждую  
единицу техники,- где 
бы регистрировались 
все простои и их при
чины, сразу  ясно стало 
бы, где и. кто недора
баты вает. ■

Мы — за  внедрение 
на м еханизм ах паспор
та  их эфф ективного ис
пользования.

С. ЛЕЦ,
В. КЛИМЕНКО  

— бульдозеристы  
участка >А 2 

СУМР.

У передовиков есть резервы
В прош лом году кол- 

Iлектив отрезного участка
I автоматно-токарного цеха 
|-№  6  Ростовского подшип 
никового завода №  10, 
где старший! мастером
А. А. Ш апко, вы ступило 
ценным почином: «К аж 
дому стан ку— паспорт эф 
фективности». Эта ини
циатива, одобренная об
ластны м комитетом пар- 

!тии, внедряется и на пред 
j приятиях Волгодонска.

А  разве  дл я  нас, авто- 
|скреперистов , вверенная 
маш ина не станок? Р азв е  

1этот мощ ный механизм 
' не долж ен работать с пол

ной отдачей, эф ф ективнее 
использоваться?

Н аш а бригада, работа
ю щ ая сейчас на строи
тельстве главного корпуса 
А том маш а, считается пе
редовой, выполняю щ ей из 
м есяца в м есяц  государ
ственный план. Но это 
не значит, что мы уж е 
использовали все резер
вы. Если будем бороться 
за  повыш ение коэф ф и
циента сменности меха
низм а, то, безусловн о ,без 
дополнительны х влож е
ний увеличим объем  вы 
полняемы х работ, обеспе
чим прирост производи
тельности труда. Есть и

ещ е резервы : увеличение 
меж ремонтного пробега, 
организация заправки  ма
шин и пересмены  непо
средственно на рабочих 
местах.

Одним словом, мы ду
маем , пора и нам «пере
вести» девиз заводских 
рабочих на наш  строитель 
ный язы к: «К аж дом у стро 
ительному механизму — 
паспорт эф ф ективности».

Мы вполне понимаем, 
что одного ж елания для  
этого мало. Н ужно подго
товиться, разработать по
лож ение о паспорте, ф ор
мы учета и систему стиму 
лирования.

Вот поэтому мы обра
щ аем ся к инженерно-тех
ническим работникам уп
равления строительства 
механизированны х работ 
и строительного управле
ния механизации работ 
«Волгодонскэнергостро. я»  
с просьбой помочь нам 
разработать необходимую 
документацию , чтобы л о 
зунг «К аж дому строитель 
ному механизм у— паспорт 
эффективности!» стал  пол 
ноправным лозунгом со
циалистического соревно
вания на А томмаш е.

По поручению бригады: 
В. КЛИМКИН, 

бригадир;
П. ЯРОВОЙ, 

автоскрёперист.
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•  Партийная жазнь: 
моральный облик коммуниста

ХОТЯ УСТАВ 
ДЛЯ ВСЕХ ОДИН
Воскресенье. Н а  улице 

по-весеннему солнечно и 
тепло. И дут навстречу, 
обгоняют знаком ы е и не
знаком ы е. II  сп рава чей- 
то голос:

— Здравствуйте,. Л ари 
са  А лександровна.

Смотрю  —  Геннадий 
П авлович П лещ енко. Не 
один, с двум я малыш ами. 
Идет, улы бается, да  так, 
будто светится весь.

Вспоминаю, где и когда 
видела его последний раз. 
Н е успела вспомнить это, 
зад ум ал ась  о другом  — 
как  в наш ей сегодняш ней 
ж изни все смещ ено. Н е 
так-то просто теперь оп
ределить «кто есть кто*.

Геннадий П авлович П ле
щ енко —  рабочий, брига
дир. Но даж е во внеш нем 
облике его п ривлекает 
преж де всего интеллигент
ность. И  ещ е вы раж ение 
какой-то особой глубокой, 
подлинной доброты . Т а
кой, какую  воспиты вает в 
человеке вся  его ж изнь.

Кто ж е эти  лю ди, ока
завш ие влияние на ф ор
мирование человеческих 
качеств  Г еннадия П авло
вича П лещ енко?

П ервы м иы л отец П авел 
Л еонтьевич. Это он воспи
тал в сы не добросовест
ность и честность —  к а
чества, без которы х, по 
мнению ком м униста Г. И. 
П лещ енко, нет настоящ е
го человека. О тец, про
ш едш ий всю войну, на
граж денны й орденами 
С лавы , К расной  З везд ы , 
многими м едалям и. Д ля  
четверы х своих детей он 
стал  ж ивы м прим ером ...

II позж е, когда П авел 
Л еонтьевич работал  в Вол 
годгшсном порту, н а  Р ом а 
новской пристани, он з а 
реком ендовал себя чело
веком долга , д л я  которо
го понятия «честность», 
«ответственность перед 
общ еством» — не гром 
кие слова, а  норм а нравст 
венного бытия.

Н а химическом заводе 
Г. П. П лещ енко встретил 
другого зам ечательного 
человека —  В. В. Д атчен- 
ко. Член КП СС, пропа
гандист с больш им опы
том и глубокими теорети
ческими знаниям и, В. В. 
Д атченко учил  молодого 
рабочего владеть самы м 
сильны м оруж ием  комму 
нисгов —  револю ционной 
теорией марксизм а-лени
низма.

Прош ло несколько лет. 
Геннадий П авлович П ле
щ енко стал старш им ап
паратчиком . П риобрел не 
только опыт профессио
нальной, но и общ ествен
ной работы , стал  право
ф ланговы м  социалистиче
ского соревнования в кол
лективе производства син
тетических ж ирны х кис- 
кбт. Б ри гада, которой ру
ководит Г. И. П лещ енко, 
с честью носит звание 
«Б ри гад а коммунистиче
ского труда» . Сменные за 
дания этот коллектив, как  
правило,.- вы полняет на 
10 4 — 105  процентов.

Успешно вы полняет кол
лектив бригады взяты е 
социалистические обяза
тельства по достойной 
встрече 60-летия В елико
го О ктября.

А в том. что в коллек
тиве на должном уровне 
политике • воспитатель

ная работа — регулярно 
проводятся пятиминутки, 
анализы работы прошед
ш его д н я , все члены 
бригады  учатся в системе 
политического просвещ е
ния — есть засл уга  сек
ретаря  участковой парт
организации, члена пар
тийного бюро производст
ва С Ж К  Г. П. П лещ енко.

Д обрая слава  идет на 
производстве С Ж К  и по 
всему химзаводу о стар 
шем ап паратчике П етре 
Ф едоровиче Бутко. С
1963 года он на заводе. С
1964  года руководит 
бригадой: З а  это время 
проявил себя  дисциплини
рованны м , знаю щ им про
изводство рабочим.

Умение подойти к  чело
веку, по-хорош ёму погово
рить, повлиять на него 
помогает П етру Ф едоро 
вичу растить достойную  
рабочую  смену. Т аня С ер
дюк, В ал я  Д ряки н а, В ера 
Ш кбулднна совсем недав
но получила трудовую  пу
тевку  в ж изн ь из рук 
П. Ф . Б утко , Секретаря 
парторганизации участка, 
члена партком а завода.

Т аких, как  Г. П. П ле
щ енко и П. Ф . Б утко , лю 
дей убеж денны х, человеч 
ных, лю дей активной ж и з
ненной позиции, у^н ас на 
заводе много. С реди них 
члены партии М ария А р
темовна Б олды рева, П етр 
Тим офеевич П ереверзев , 
П авел П авлович Ерем- 
чук, Е лена Ф оковна Гуй- 
ван и другие.

Но в партийной органи
зации завода есть лю ди и 
другого склада. Н а том 
ж е производстве С Ж К  ра
ботает А. А. Гузев. Б ы л  
он старш им  аппаратчиком  
в см ене « Б »  н а  участке 
окисления. С обязанностя
ми бригадира не справ
лялся . И  не потому, что 
не мог. Б ы вало , на рабо
ту приходил в н етрезвом  
состоянии. Это привело к 
наруш ению  технологиче
ского реглам ента: перели
вы , сбросы  ж ира в ж иро
ловуш ку...

Коммунисты  дали  п ар 
тийную оценку наруш ите
лю, строго осудили недо
бросовестность А . А . Гу- 
зева. В ынесли ем у стро
гий выговор с занесением  
в учетную  карточку. И  с 
долж ности бригадира его 
йрнш лось снять. А  ведь 
кому-кому, но у ж  А . А. 
1узеву  требования У става 
КП С С  хорош о известн ы — 
у  него за  плечами деся
тилетний партийны й стаж .

А. А . Г узеву подстать 
В. П. С еробаба, В. В. Ко
нонов. 3 t n  люди своим 
недостойным поведением 
тож е дискредитирую т вы 
сокое явание члена пар
тии.

В елика честь, а ещ е 
больш е ответственность 
быть членом Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза. Забы вать  об этом 
не позволено никому. Ком 
мунист везде и всегда 
коммунист. К аж ды й день, 
каж ды й час, каж ды м  сво
им проступком, помыслом, 
действием, словом ком
мунист обязан подтверж 
дать свою принадлеж 
ность к великой партии 
Ленина.

Л. РУППЕНТАЛЬ, 
член КПСС, 

наш внешт. корр.

„Волгодонская правда" на пусковых объектах

„ИЗБАВИЛИСЬ" ОТ ПРОСТОЕВ
В старом  и новом горо

де строятся  две поли
клиники на 6 0 0  посещ е
ний в день каж д ая . В озво
дит их один и  тот ж е ген
подрядчик—  «Ж и лстрой» 
(начальник А . К . П сленть 
ев) и его СМУ-3 (н ачаль
ник А. Н. Щ ербаков).

О поликлинике в ста
ром  городе не так  давно 
газета  писала. Тогда здесь 
закан чи вал а кладку  по
следнего этаж а бригада 
Г. М. А гинского. С егодня 
никто на этом объекте не 
работает. А  сам он пере
дан другому участку — 
В. В. С крипченко. Сюда, 
наконец, завезл и  прогоны 
П Т-60, но не уком плекто
ванны е плитами покры 
тия. А  п о то м у ' здание з а 
м окает от дож дей , плиты 
перекры тия и утеплитель
ный слой впитываю т всю 
влагу . Ч увствуется, что 
хозяин а на этом объекте 
нет.

М еж ду тем, срок  сдачи 
этой поликлиники — 
второй квартал.

Н а таком ж е объекте в 
новом городе работаю т 
две бригады . 23  кам ен
щ ика Ф. С. Е абака ведут 
кладку , а 25  столь ж е 
квалиф ицированны х 4 м а
стеров под руководством 
Г. В. К урепина... уклады 
ваю т для  них на поддо
ны  кирпич.

Зд есь  леж ат горы на
валенного кирпича, кото
ры й так  и возят и з Росто
ва .. без поддонов. Итог: 
3 0  процентоз боя, 10 про
центов щ ебенки и ни од

ного кирпича с н енару
ш енными гранями. О кра
соте • и качестве кладки  
говорить не приходится, 
об экономии кирпича — 
тоже.

Б ригадир Г. В. К уре- 
пин рассказы вает:

— П роизводите л  ь- 
ность у нас «вы сокая»: 
наш а бригада склади 
рует кирпич, а кам ен
щ ики Б абака ведут 
кладку  - -  по полкубо- 
м стра на каж дого при 
норме один кубометр. 
П ричины?..

К ак ответ на вопрос в 
10 часов 40  минут появи
лась  только первая маш и
на раствора.

Н ачальник участка А .,А . 
Чуш ков сетует:

— Это не единичный 
случай. Р ан ьш е девяти  
часов раствор м ы  не 
п олучаем  никогда, ча
сто позж е. Об этом 
знаю т и все диспетче
ры , и на растворном , н 
в управлении. Н е р аз 
писали и в газете, но 
окончательно вопрос 
никто не реш ает,

Б ри гадир Ф. С. Бабак 
добавил:

— Д авно обещ али 
обеспечить нас нормо- 
ком плектам и, растворо- 
см есителям и, но ниче
го этого нет. Работаем  
дедовским методом. 
П ростоев у  нас нет 
только потому, что все 
свободное врем я мы  
складируем  кирпич. 
Н ечего ск азать , «хоро
ш ий» способ и збавить
ся  от них...

На поликлинике брига
да  Ф. С. Б абака в январе 
сделала работ всего на 
3321 рубль, в  ф еврале 
будет немногим больше. 
Ещ е не закончена кладка 
первого этаж а.

С троительство начато в
прошлом году, см етная 
стоимость объекта 393  
ты сячи рублей. Освоено 
почти за  год работы ... 65 
ты сяч рублей!

Видимо, руководители 
«Ж и лстроя» и СМУ-3 
проектирую т здесь оче
редной ,«долгострой». А 
как иначе Понимать? Ведь 
уж е сейчас на объекте 
работу впору прекращ ать 
вообще. — Н ет на про
ектных перем ы чках БУ-30 
и Б -31. До сих пор их 
зам еняли  перемычки 
Б-26, по и эти кончились.

У часток сейчас надеет
ся на организуемую  базу 
УП ТК «Ж и лстроя» . Мо
ж ет быть, она по-настоя
щ ем у займ ется комплек
тацией объекта?

Пока ж е полож ение дел 
на объектах здравоохра
нения явно неудовлетво
рительное.

Рейдовая бригада «Вол  
годонской правды»: А. ЗА- 
Х А Р Я Н  и В. ЧУЛОЧНИ
КОВ — каменщики брига
ды Ф. С. БАБА КА; 
В. ЛЮ БЕЦ КИ И — камен
щик бригады Г. В. К У РЕ 
ПИНА, председатель ко
миссии по качеству уча
стка №  1; Г. Ш ПАЧЕН- 
КО— наш корр.

Таня Кувшинова приехала на строительство Аточ- 
маша с Набережных Челнов, имея за плечами 
большой опыт. Сейчас она работает в бригаде Г. А. 
Гросса из «Волгодонскэяергожилстроя». На строитель
стве административно-бытового корпуса перевыполняла 
сменное задание в два-три раза.

На снимке: Т. КУВШИНОВА.
Фото В. Яшина.

ГЛАВНАЯ 
ЗАБОТА
Н а днях в ш коле со

стоялось откры тое пар
тийное собрание, н а  ко
тором обсуж ден вопрос 
о достойной встрече 
60-летия В еликого Ок
тября . Выступивш ие 
товарищ и. И. И . Мов- 
чан, В. С. Б ел ец кая , 
В- И. П етрова, А. А. 
М артынов, В. А. Пичу- 
гин. И. И. Улитин под ‘ 
черкнули, что постанов* 
л ен ге  ЦК КПСС я вл я 
ется выдаю щ имся вкла 
дом в учение м аркси з
ма-ленинизма. Они тес 
но увязы вали  постанов
ление с.. делам и и зада
чами ш колы. Особое 
место на собрании уде
лялось разделам  доку
мента: . «П остроение 
общ ества развитого со
циализм а» , сф о р м и р о 
вание нового челове
ка —  новой истори
ческой общности лю 
дей», «П рограмм а ми
ра».

В честь 60-летия Be- ■ 
ликого О ктября кол
лектив учителей н!ко-' 
лы  принял социалисти
ческие обязательства, 
направленны е на- улуч
шение . всего учебно- 
воспитательного про
цесса.

П артийное собрание, 
в частности, реш ило 
особое внимание уде
лить трудовому воспи
танию, охватить общ е
ственно полезны м  тру
дом всех учащ ихся 
ш колы. (7 — 8 — 9  клас
сы — через учениче- 
ейую производственную  
бригаду, 1— 6 классы  
оказы ваю т посиль
ную помощь совхозу).

Гласны е усилия ком
мунистов и всех учи
телей  будут направле
ны на повыш ение к а 
чества преподавания.

В. БУРЛАКОВ.
секретарь  

парторг;’п’^^пии 
школы №  12.

Грузы-— 
Атоммашу

С троители треста 
«В олгодонскэне р г о- 
строй» в ф еврал е по
лучили 17 6 0  кубом ет
ров пиломатериалов, 
5 0  ты сяч погонных 
м етров наличников и 
плинтусов, 3 4 0 0  квад
ратны х м етров столяр
ны х изделий. 4 2 2 2  ку 
бом етра ж елезобетон
ных изделий и 3 4 0  
тонн металлоизделий. 
В се эти  поставки без 
учета субподрядны х ор
ганизаций.

Г. ЕВДОКИМ ОВ.

Брак не оплачивается
НА ВОПРОСЫ Н АШ ЕГО  КОРРЕСПОНДЕНТА ОТВЕЧАЕТ ДИРЕКТОР КО М БИНАТА 

СТРОИТЕЛЬНЫ Х М АТЕРИАЛО В №  5 В. Ф . Н ЕВМ ЕРЖ И Ц КИ Й . *

—  ВАЛЕНТИН ФЕДОРОВИЧ, РАС С КАЖ И ТЕ. ПО Ж АЛУЯСТА, КАКОВЫ КАЧЕСТВЕН- 
НЫ Е ИТОГИ РАБОТЫ  В АШ Е ГО  ПРЕДПРИЯТИЯ В 1976 ГОДУ?

—  Н ельзя  сказать, 
что они нас раду
ют, хотя некоторого 
успеха м ы  и добились. 
К омбинат не получил 
ни одной реклам ации. 
С ократился объем  про. 
дукцни, забракованной 
наш ими котролерами: 
против 2 8 ,5  кубомет
ра  ж елезобетонны х из
делий в 1975  году — 
19,5  кубом етра в 
1976.

П ретензии к нам по
требители имели почти 
исклю чител ь н о по 
внеш нему виду ж еле
зобетонных изделий и 
иногда, и з-за  часты х 
поломок бетонного у з
ла, по бетону (камни).

— Р асск аж и те , п о
ж алуйста, подробнее о 
своих м ероприятиях по 
повышению качества 
этих видов продук
ции.

—  С начала этого го
да мы приступили к 
разработке комплекс
ной системы  уп равле
н ия качеством. Так, в 
комбинатовской лабора 
тории определили по
рядок прием а продук
ции, ее п редъявлени я 
и сдачи ОТК.

С ледует отметить.

что значительно улуч
ш ился контроль за  ка
чеством продукции. С 
прош лого года мы  при
ступили к  составлению  
актов на брак. С ви
новного обычно взим а
ется  ш траф  в разм ере 
пяти рублей  от м есяч
ного заработка, да 
плюс ещ е к  этому ему 
полностью  не оплачива
ется  рабочая смена.

Н а участках создали 
посты качества. На 
Д О Зе, наприм ер, есть 
специальная бригада, 
которая заним ается  сор 
тировкой досок. У поря
дочили контроль за 
суш кой древесины .

Д ля  улучш ения ка
чества товарного бето
на в  зимнее врем я ра
ботники лаборатории 
предлож или делать  мо. 
розостойкую  добавку— 
хлористы й кальций. 
Это значительно уско
ряет  процесс затверде 
вания бетона и позво
ляет готовить блоки 
стен подвалов н а  от
крытой площ адке при 
тем пературе минус 10 
градусов.

В летнее врем я, что

бы придать бетону 
больш ую  эластичность, 
вводим сульф ато-спир. 
товую  (дрож ж евую ) 
браж ку. З а  счет этого 
экономим и цемент.

С пециальны е добавки 
вводим и в бетон, ко
торый мы делаем  по 
зак азу  для мясокомби 
ната,

В этом году плани
руем  закончить извест
ковое хозяйство. В едь 
известковый раствор 
пластичнее, удобнее в 
работе, чем цементны й.

— Валентин Федоро* 
внч, в начале нашего 
разговора вы отмети
ли, что претензии к 
вам потребители имели 
в основном по внешне
му виду железобетон
ных изделий. Что вы 
планируете изменить в 
этом направлении?

—  Все врем я мы  ис 
пользовали деревянны е 
опалубки. С ейчас за 
казали  5 0  тонн метал
лической оснастки. 
Ч асть  уж е получили и 
работаем  с ней. Пре
тензий пока нет.

Интервью вела 
Р . РУДЕНКО.
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Э ф фектявпоств производства
В ВОЛГОДОНСКЕ СОСТОЯЛСЯ ГОРОДСКОЙ  СЛЕТ И ЗО ВР &АТЕЛ Ы . РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ И НОВАТОРОВ

Технический прогресс -
ПУТЬ К КАЧЕСТВУ!

ВЕСОМЫЙ«НАСТОЙЧИВО П О В Ы Ш А ТЬ  ЭФФЕКТИВНОСТЬ РАБОТЫ  ОРГАНИЗАЦИЙ ВОИР, 
НТО, О БЩ ЕСТВЕННЫ Х ТВОРЧЕСКИХ ОБЪЕДИНЕНИИ, Н АПРАВЛЯТЬ ИХ ВНИМ АНИЕ 
НА ИЗЫ СКАНИЕ И РАЦИОНАЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ РЕЗЕРВОВ ПРОИЗВОДСТВА И 
УСИЛЕНИЕ РЕЖ ИМ А ЭКОНОМИИ В НАРОДНОМ ХОЗЯЙСТВЕ, М ЕХАНИЗАЦИЮ  И АВ
ТОМАТИЗАЦИЮ  ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ, Р У Ч Н Ы Х  И ТРУДОЕМКИХ ПРОЦЕССОВ, ПОВЫ
Ш ЕН И Е  ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, ТЕХНИЧЕСКОГО УРОВНЯ И КАЧЕСТВА ВЫ 
ПУСКАЕМОЙ ПРОДУКЦИИ».

(И з обращения участников городского слета изобретателей, рациона
лизаторов и новаторов производства).

лгтш
• 1 1 0 0  РАЦИОНАЛИ

ЗАТОРСКИХ ПРЕДЛОЖЕ
НИЙ И ТРИ ИЗОБРЕТЕ
НИЯ ВНЕДРЕНЫ В 
1976 ГОДУ НА ПРЕД
ПРИЯТИЯХ ГОРОДА,

•  2214  ТЫСЯЧ РУБ
ЛЕЙ СЭКОНОМЛЕНО В 
1976 ГОДУ, ПОЧТИ В 
ДВА С ПОЛОВИНОЙ РА
ЗА БОЛЬШЕ, ЧЕМ В 
ПЕРВОМ ГОДУ ПРО
ШЛОЙ ПЯТИЛЕТКИ.

•  747  ТЫСЯЧ РУБ
ЛЕЙ СЭКОНОМИЛИ РА
ЦИОНАЛИЗАТОРЫ И 
ИЗОБРЕТАТЕЛИ ХИМЗА
ВОДА БЛАГОДАРЯ ВНЕ
ДРЕНИЮ 352  РАЦПРЕД
ЛОЖЕНИЙ И ПЯТИ 
ИЗОБРЕТЕНИЙ. ЭТО НА 
200 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ В 1975  
ГОДУ,

•  «ЛУЧШЕЕ ПРЕД
ПРИЯТИЕ ПО РАЦИОНА
ЛИЗАЦИИ И ИЗОБРЕТА
ТЕЛЬСТВУ В 1976 ГО
ДУ» —  ТАКОЕ ЗВАНИЕ 
ПРИСВОЕНО ВОЛГОДОН
СКОМУ ХИМЗАВОДУ.

•  64 ПРЕДЛОЖЕ
НИЯ ПОДАЛИ РАЦИО
НАЛИЗАТОРЫ ТРЕСТА 
«ВОЛГОДОНСКЭНЕР Г 0- 
СТРОЙ» И СЭКОНОМИ
ЛИ 4 2 0  ТЫСЯЧ РУБ
ЛЕЙ.

•  НА 6,8 ПРОЦЕНТА 
ПОВЫСИЛАСЬ ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУ
ДА, НА 3 ,6  ПРОЦЕНТА 
СНИЗИЛАСЬ СЕБЕСТОИ
МОСТЬ ПРОДУКЦИИ В 
РЕЗУЛЬТАТЕ ИСПОЛЬ
ЗОВАНИЯ РАЦПРЕДЛО
ЖЕНИЙ НА ЛЕСОКОМ
БИНАТЕ.

•  96 ,8  ТЫСЯЧИ 
РУБЛЕЙ— ТАКОВ ЭКО
НОМИЧЕСКИЙ ЭФФЕКТ 
НА ВЛПК ОТ ВНЕДРЕ
НИЯ РАЦПРЕДЛОЖЕ
НИЙ В 1976 ГОДУ. 
ЭТО НА 12,5 ПРОЦЕН
ТА БОЛЬШЕ, ЧЕМ В 
1975 ГОДУ.

В С Е Г Д А  
В  П О И С К Е
ьам етн ы х  усп ехов  в  пер

вом году десятой  п яти лет
ки  добились изобретатели  
и рац и он ал и заторы  Волго
донского хи м завода .

Н а заводе раб отает 5 2  
ком плексны е творчески е 
бригады . Р асск аж у  о рабо
те  некоторы х и з  ни х .

Б ригад а в  составе Н. И. 
С аянова, Н. Н. М едведева, 
В . Н. К ач ури н а и А. А. 
Бордю ги предлож ила новы й 
метод раскроя  гофро- 
коробов. До вн едр ен и я  это
го п редлож ен ия  огромное 
кол ичество  ценней ш его 
сы р ья  1— кар тон а  и  бумаги, 
уходило в  отходы . После 
вн едр ен и я  их  предлож ения 
почти весь  кар тон  |И бум а
га  стал и  использо ваться  
рац и он альн о , отходы  резко  
сократи л и сь .

Р ац и о н ал и зато р ы  П. Е. 
Н ики ш и н , И. И . Н овиков, 
В. Я . К ульчен ко  и А. П. 
Ш аповалов  предлож или  
автом ати зи ровать  процесс 
н ей трал и зац и и  сточн ы х вод 
путем  • автом атического  
кон троля  и р егули рован и я  
стоков . Э кономический эф 
ф ект от и сп ользо ван и я  это
го п редлож ен ия  составил 
5 ,7  ты ся ч и  рублей .

Сумма эконом ии, к а з а 
л ас ь  бы , не т а к  у ж  вели 
к а . Но ц енность  этого 
пр едлож ен ия  в  том, что был 
л и к вид ирован  ручной  труд 
н а этом  у ч астке .

Т ворческая  бригада в со
ставе  В. II. Ф едотова, С. С. 
М арковцева и Д. Д. С тал- 
мацкого п р едлож ила способ 
защ и ты  подземного резер
ву ар а  от разруш ен и я  агр ес 
сивны м и средствам и . Эко
ном ический  эф ф ект — 1 7 ,8  
ты сяч и  рублей .

В прош лом году на за 
воде внедрены  таки е  кру п 
ны е изибретения, к ак  
«Способ п о л у ч ен и я  п о верх
ностно-активн ого  вещ ест
в а » , «Способ п олучения  син 
хетически х  моющих ве
щ еств » , «С остав для  ж и 
ро ван и я  кож »  и други е. 
К аж дая тонна состава для 
ж и рован и я  кож , вы работан 
ная  на заводе и н ап равл ен 
н ая  на кож евенны е заво 
ды , дает экономию  в на
родном хо зяй стве  бцкее 
двухсот рублей .

В р езу л ь тате  использо
ва н и я  способа получения 
п о верх н остн о-акти вн ы х ве
щ еств завод  эконом ит де
фицитную  серную  кислоту , 
сн и зи ли сь  нормы  расхода 
спиртов. Э кономический 
эф ф ект составил  более 
двухсот ш ести десяти  руб
лей .

Но не только этим ценно 
изобретение: зн ачи тельн о
сократи ли сь  вредны е в ы 
бросы  в атм осф еру.

А. НЕКЛЕСА, 
инженер БРИЗа

химзавода.

ВКЛАД
Весомый вклад в ра

ционализатор с к и й 
фонд прошлого года 
внесли рационализато
ры «Волгедонеквод- 
строя».

З а  1978  год подано 
21 предложение, 14 из 
них внедрено, сэконом
лено более 45 0  тысяч 
рублей.

Почти все предложе
ния направлены на 
увеличение производи
тельности труда, со
кращение сроков стро
ительства объектов, по
вышение качества.

М ежду рационализа
торами подразделений 
развернуто социалисти
ческое соревнование на 
лучшую постановку ра 
цнонализаторской ра
боты. Победителями 
его стали коллективы 
передвижных механизи
рованных колонн
№ №  7, 10, 13.

Лучшими рационали
заторами треста при
знаны Г. Г. Белов, 
В. М. Попов. ■ Г. М. 
Комаров и другие.

Так, рационализато
ры Попов и Белов 
предложили изменить 
проект насосной стан
ции в рисосовхозе 
«Болыповскнй». Вме
сто пропеллерных вер
тикальных насосов они 
установили погружные 
насосы.

Благодаря внесенно
му предложению сокра 
тились объемы строи
тельных работ, улуч
шились условия эксплу 
атацин насосной стан
ции, экономический 
эффект соста в и л  
2 6 8 9 0 0  рублей — ве
сомый вклад в народ 
ную копилку.

И. М АЛЬЦЕВА, 
старш ий инженер

ПТО треста ВДВС.

Стоим на месте

На главном корпусе и его второй очереди хоро
шо потрудились бурильщ ики «Гидроспецстроя», еже
месячно перевыполняя задания. Бурильщик В. Доро
шенко в совершенстве овладел своей профессией 
еще на КамАЗе и сейчас успешно трудится на стро
ительстве Атоммаша.

На снимке: J5. ДОРОШ ЕНКО
Фото В. Яшина.

К о н к у р з  г ш т р р с т в а
В центральной л аб о р а-t 

тории хим завода, собра- j 
лнсь молодые лаборанты , j 
Сегодня — традиционный 
конкурс профессиональ
ного мастерства. В нем 
принимают участие лабо
ранты П СЖ К, . цехов 
№ №  3, 4, 5, 14, ОТК ла
боратории охраны приро
ды.

Среди участниц есть 
опытные лаборанты, про
работавш ие на заводе па 
нескольку лет, есть и 
совсем молодые,' недавно 
пришедшие к - нам из 
ш кол и ГПТУ-62.

П обедительницами кон
курса стали Л ю дм ила. Кап 
лиева из лаборатории ох
раны природы и Е кате
рина Гавриловен из ОТК. 
На втором месте Галина

Х лебуш нина . из ОТК. 
Все трое награж дены  гра 
мотами ГК ВЛКСМ , им 
повышен разряд.

Т ретье . место зан яла 
Нина С елезнева из цеха 
№  3. Она награж дена
ценным подарком.

Высоко оценены теоре
тические знания Н адеж ды  
Хвостовой и з цеха №  5, 
Н адеж ды  Н ефедовой из 
П СЖ К, Т атьяны  Кудино
вой из цеха №  4.

Комиссия отметила так
ж е высокую культуру про 
изводства анализов Т атья
ны М ельниковой, Валенти 
ны Пищулиной, Людмилы 
Друж акиной.

Л. ИВАНОВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ химзавода.

ПЕРЕДАЛИ СМЕЖНИКАМ
Участок А® 3 ПМК-1044, руководимый К. Я. Звейно, 

шкончил все работы своего профиля на фильтроваль
ной станции. Хорошо здесь трудилась комплексная 
бригада В. В. Литвина. Особой похвалы заслуживают 
арматурщик 3. Н. Барановская, штукатур Л. А. Родио
нова, бетонщица Л. Г. Бокаева.

ПМК-1044 передала объект для'продолж ения работ 
смежникам-отделочникам СПМК-1053.

В. КРАВЧЕНКО, прораб.

Р Е  Л  А К Ц И И  О Т В Е Ч А Ю 1

Само название наш е
го завода — опытно
экспериментальный — 
говорит о том, что 
здесь долж ны  выпус
каться новейшие м а
шины и оборудование 
для  строительства до
рог.

Но мы этого не ви
дим. Что выпускает за 
вод? Устаревш ие об
разцы .

З а  последнее время 
на заводе не исполь
зовано ни одно техни
ческое новшество на 
уровне изобретения. 
Д а и рационализатор
ская  работа, если су
дить по показателям , 
засты ла на месте, а по 
некоторы м—даж е име
ется .тен ден ц и я  к сни
жению.

В 1975 году было 
внедрено 24 0  рацпред

ложений, в 1976 году 
— 202 , на 17 процен
тов меньш е. Экономи
ческий эф ф ект в про
ш лом и позапрош лом 
году —  48  ты сяч руб
лей, то есть не повы
сился ни на рубль. А 
ведь 1976  год —  это 
первый год пятилетки 
эффективности и каче
ства.

Нынешний год мы 
начали неплохо. С на
чала его подали более 
пятидесяти рацпредло
жений, а экономиче
ский эф ф ект от их 
внедрения со став ляв  
около десяти тысяп 
рублей.

Особенно хорошо по
ставлена рационализа
торская работа в цехе 
№  1. Здесь каждый 
четвертый —  рациона
лизатор. Хорошо по

трудились кузнец Б а
бенко, слесарь Кова
ленко, инж енер Конь 
ков, технолог Ивченко 
и другие. Но это не 
все.

Я  считаю, что п ар 
тийному и профсою зно
м у  комитетам , завод
скому совету В О И Р 
необходимо перестро
ить свою работу, повер 
нуться лицом к новато
рам производства и в 
текучке повседневных 
дел не забы вать, что 
только творческое от
ношение к  работе, все
м ерная поддерж ка р а 
ционализаторов и но? 
ваторов производства 
поможет с честью р е 
шить напряж енны е за 
дачи юбилейного года. 

Г. СЕМЕНКИН, 
технолог, 

рационализатор.

G учетом критики
В газете «Волгодонская 

правда» №  3 6 января 1977 
года опубликована статья 
«Продолжение худшего». 
Она рассмотрена на совм е-; 
стном заседании партбюро 
и построечного комитета. 
Критика в адрес коллектива 
СУ-31 признана правильной.

При обсуждении критиче
ского выступления газеты 
обращено особое внимание 
на резкое увеличение теку
чести кадров. Так, в 1976 
году уволено 136 человек, 
а принято 58. Разработаны 
мероприятия по закрепле
нию кадров, и уже за ян
варь текущ его года уволе
но два человека, а принято 

13-
Решено усилить дейст- ; 

венность социалистического 
соревнования. Начальнику j 
управления В. В. Ш аповало-’ 
ву и главному инженеру 
В. Н. Сергееву, председате- , 
лю пострсйкома В. М. Бу-1 
турлимову пред по):", о при: 
подведении итогов соцсо-1

ревнования больше внима
ния уделять сравнимости 
результатов соревнующихся 
участков, бригад, улучшению 
условий для распростране
ния передового опыта.

С учетом того, что в де
сятой пятилетке стройуп
равлению №  31 необходи
мо освоить по объектам 
Волгодонского химзавода 
около 16 миллионов рублей, 
назначен ответственный за 
производство работ и еда 
чу объектов Волгодонского 
химзавода —  главный ин
женер управления В. Н. 
Сергеев.

Производственно -  техни
ческий отдел СУ-31 разра 
батывает мероприятия по 
зводу в эксплуатацию е 
1977 году опытно-промыш- 
ленного цеха извлечения 
сульфата натрия из сточных 
еэд.

Л. HCAFB,
секретарь партбюро 

СУ-31.
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МИР МУ З ЫК И
КОГДА ЧЕТЫ РЕ МЕСЯЦА НАЗАД МЫ П Р И Ш Л И  ВПЕР

ВЫЕ В ДОМ ПИОНЕРОВ, ПОХОЖИ М Ы , П О Ж АЛУЙ, БЫ 
ЛИ ТОЛЬКО В ОДНОМ: ПОЧТИ НИКТО НЕ УМ ЕЛ ИГРАТЬ 
НИ НА КАКИХ ИНСТРУМ ЕНТАХ.

Меняю двухкомнатную 
квартиру, 29 кв. м., со все
ми удобствами в г. Бало- 
зероке. Донецкой обл. на 
равноценную или одноком
натную изолированную 
квартиру в г. Волгодонске. 
Обращаться: г. Волгодонск, 
новый город, пер. Запад
ный, 4 «а» , кв. 10.

Меняю двухкомнатную 
квартиру _в г. Салавате, 
Башкирской АССР на квар- 
тиру в г. Волгодонске. Об
ращаться: г. Волгодонск,
ул. Ленина, 35, кв- 42.

Меняю трехкомнатную 
изолированную квартиру со 
всеми удобствами в центре 
г. Тимашевска Краснодар
ского края на равноценную 
квартиру в г. Волгодонске. 
Обращаться: г. Волгодонск, 
ул. Ленина, 61, кв. 52.

НАШ  АДРЕС: 3 4 7 3 4 0 , 
г. Волгодонск, ул. Совет
ская. 32-34.

ТЕЛЕФОНЫ: приемной 
— 29-89; зам. редактора, 
промышленного отдела 
— 26-44; ответственного 
секретаря, отдела город
ской жизни — 24-24; 
отдела писем а бухгалте
рии — 24-49; коррек
торской — 26-31; типо
графии — 34-74.

Наказаны
администрати в н о й 

комиссией за  наруш е
ние правил благоуст
ройства города (прове
дение зем ляны х работ 
на территории города 
без согласования с 
владельцам и подзем
ных коммуникаций) 
А. В. Дейнега — на
чальник СМУ-2, К. И. 
А брамов — начальник 
участка «Ю жминмонта- 
ж а» , Г. Г. Грибов — 
главный инж енер спец- 
управ лення Ко 1.

Все они ош траф ова
ны на 30  рублей каж 
дый.

С САХАРОВ, 
начальник 

управления 
коммунального 

хозяйства.

З а  наруш ения трудо* 
вой дисциплины, прогу
лы, появление на ра
боте в нетрезвом вида 
лиш ены поощ ритель
ной премии за  минув
ший год 3 3  работника 
опытно- - эксперимен
тального завода. В их 
числе слесарь кузнеч
ного цеха И. Я . М иро- 
ненко (1 9 0  рублей), 
газорезчик литейного 
цеха Д. А. Гладких 
(131 рубль), токарь це
ха дорожной техники 
А. А . Б утаков (189  
рублей), слесарь этого 
ж е цеха А . П. Гунчен- 
ко (213  рублей) и д ру 
гие. Такое реш ение 
принято на очередном 
заседании завком а 
профсою за завода.

' Н. ЛАНИНА.

Редактор В. АКСЕНОВ.
I I I . . —  ■ Ц .  * д д я —

Утерянные права водите
ля третьего класса ААЗ 

666372, выданные Волго
донской автошколой 13' 
июня 1974 года на имя 
Сундукова Сергея Анатоль
евича, считать недействи
тельными.

И ВОТ ПРОШЛО ВРЕМЯ. ЧЕТЫ РЕ М Е С Я Ц А -С Р О К  
НЕБОЛЬШОЙ. НО ТЕПЕРЬ «ДИАПАЗОН» —  ЭТО НЕ 
ТОЛЬКО НАЗВАНИЕ И ГРУППА НИЧЕГО НЕ УМ ЕЮ Щ И Х  
РЕБЯТ. ЭТО Д РУ Ж Н Ы Й . ХО РО Ш ИЙ КОЛЛЕКТИВ, КОТО
РЫ Й МОЖНО У Ж Е  СМЕЛО НАЗВАТЬ АНСАМ БЛЕМ .

Н А Ш  РУКОВОДИТЕЛЬ Г. В. ГЛЯНЦЕВ ОБУЧАЕТ НАС 
ИГРЕ НА М У ЗЫ К АЛ ЬН Ы Х  ИНСТРУМ ЕНТАХ. ЗНАКО М ИМ 
СЯ МЫ И С ОСНОВАМИ М УЗЫ КАЛЬНО Й ГРАМОТЫ . 

СЕЙЧАС В РЕПЕРТУАРЕ ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМ ЕНТАЛЬ

НОГО АНСАМБЛЯ ОКОЛО ДВАДЦАТИ ПРОИЗВЕДЕНИЙ.

МЫ РАДЫ, ЧТО ЗАНИМАЕМСЯ В АНСАМ БЛЕ, ПОТО

МУ ЧТО ЭТО ДАЕТ НАМ ВОЗМОЖНОСТЬ ПОЧУВСТВО

ВАТЬ СЕБЯ ПРИЧАСТНЫ М И К ОГРОМНОМУ И ПРЕ

КРАСНОМУ М ИРУ ИСКУССТВА.

В. СВИСТОВ, 
ДЕСЯТИ КЛА ССН И К Ш КО Л Ы  .Vs 8.

Страница подготов
лена юнкорами •«Вол
годонской правды».

®  Мы
интернационалисты

Щ 83
«Я КРЕПКО НАДЕЮСЬ, 

РЕБЯТА, ЧТО ВЫ КАКОЙ 
БЫ НАЦИОНАЛЬНОСТИ 
НИ БЫ ЛИ, БУДЕТЕ ДРУ
Ж И ТЬ ДРУГ С Д РУ
ГОМ...*.

И. К. К РУ П С КА Я. 
Эти слова стали де-

Страница школьной жизни Ла 3

УРОК
МУЖЕСТВА

«От «сего сердца бла
годарим Вас, Виктор 
Петрович, за то, что Вы 
учите нас помнить тех, 
кто дал нам право сво
бодно жить и учиться. 
Мы будем верны их па
мяти, мы обещаем вер
но нести по жизни Зна
мя коммунизме.

Учащиеся школы №  7 
дружины имени Вити 
Черевичкина».

Т акая  запись появи
лась в книге отзывов 
клуба «П оиск» . город
ского Д ома пионеров 
после встречи с чле
ном областного коми
тета ветеранов 56-й от
дельной армии Викто
ром П етровичем Дмит
риевым.

В ш колах .\°  7, Лз 1, 
в спецш коле-интернате 
прош ел урок муж ест
ва. Т ем а его —  «Под
виг солдат и офицеров 
56-й отдельной армии». 
А рмии, которая участ
вовала в освобождении 
Ростова и области от 
ф аш истских захватчи
ков.

Когда в книге чита
еш ь о муж естве наших 
лю дей в годы войны — 
это одно. К огда перед 
тобой живой участник 
суровой битвы, когда 
он сам  рассказы вает о 
своих товарищ ах, об их 
м уж естве— это совсем, 
другое. И понятно по
этому, что урок муж е
ства в ш колах города 
прош ел так  эмоцио
нально, ярко. И об ог
ромном его воспита
тельном значении го
ворить не приходится.

А  потом бы ло ещ е 
заседание комитета ве
теранов Волгодонска, 
на котором выступил
В. П. Дмитриев.

Он говорил о том 
влиянии, которое могут 
оказать  и оказы ваю т 
ветераны , люди, с бо
гатейш им ж изненны м 
опытом и боевым про
ш лым на подрастаю 
щ ее поколение.

Н ужно только чащ е 
встречаться с моло
деж ью , беседовать с 
ребятами и помнить об 
огромной силе личного 
примера.

Г. СЛАВИНА.

П Р И Р О Д А  
И  Ф А Н Т А З И Я

визом всех школьных 
клубов интернацио
нальной друж бы  и го
родского клуба «Гло
бус».

З а  два года работы 
«Глобус» добился хо
роших результатов  во 
Всесоюзном пионер
ском марш е «М ир и 
солидарность». Ш таб 
Клуба, объединяю щ ий 
в своем составе прези
дентов и заместителей 
ш кольны х КИДов, е ж е 
недельно проводит за 
седания.

Д важ ды  прошли 
смотры  - конкурсы  на 
лучш ую  работу ш коль
ных К ИДов. Лучшими 
признаны  клубы  имени
С. А льенде школы 
№  7, ш колы-интерната 
№  2 и спецш колы. Эти 
ж е клубы стали побе
дителям и первого эта-

Sna областного смотра 
работы  КИДов. А ктив 
клубов ш колы №  7 и 
ш колы -интерната пре-' 
мирован туристической 
поездкой. П резиденты 
и руководители ш коль
ных клубов; занявш ие 
призовы е м еста, на
граж дены  Грамотами 
горком а В ЛК С М  и го
родского Дома пионе
ров.

О бластной смотр про
долж ается. П роводятся 
второй и третий эта
пы. П редварительны е 
итоги будут подведены 
в мае. окончательны е— 
в октябре-ноябре 1977 
года на областной кон
ф еренции интернацио
налистов в Ростовском 
Д ворце пионеров. Пред 
гтпвители лу ч ш и х 
К И Д ов ш кол области 
будут награж дены  nv- 
тевкой обкома ВЛКСМ , 
в «Спутник», Г рам ота
ми обкома В ЛКСМ , 
облоно и областного 
совета пнонерской ор
ганизации.

| Н. ГРО ЗА ,
i т-коппдптель
i КИДа «Глобус»
‘ Дома пионеров.

На снимке: заседает  
штаб «Глобуса». (Сле
ва направок А. Сибир- 

1 ский С. Мараховский. 
• С. Вгрето ш и н к о,

А. Волков. Н. Д. Тро
па В. Гроза.

Фото А. Ткаченко

Из кусочка дерева ро
дился лихой горячий 
конь. О бычная коряга 
превратилась в свирепого 
дракона. А  из березового 
наплы ва вы резали пре
красный подсвечник. А 
может быть, сделали мас
ку. Здесь  все зависит от 
ваш ей ф антазии. Собст
венно, круж ок наш так и 
назы вается: «П рирода и 
ф антазия» .

Я занимаю сь здесь с 
осенн 1976 года. З а  это 
врем я сделал около де
сятка работ. Бы ли среди 
них и объем ны е— «К осу
л я» , «Д ракон», «М ед
ведь», и барельеф ны е — 
«М аска», «П ортрет де
вушки».

К руж ок наш хорош 
тем, что здесь можно и 
лепить, и рисовать, и ре
зать  по дереву, и зани
м аться мозаикой.

А заним аю тся в круж ке 
ребята всех возрастов от 
первоклассников до де
сятиклассников и з всех 
ш кол города.

В работе мы использу
ем самый разный матери
ал. Доски, коряги, бере
зовы е наплы вы  берем на 
лесокомбинате. С ломан
ные игруш ки для  мозаики 
приносят дети. В дело 
идет все: обрезки жести, 
кусочки материи, прово
лока.

И все было бы у нас 
хорошо, если бы не одно 
«но»: слабая материаль
н ая  база. Мы заним аем ся 
в маленькой комнате, где 
невозможно . сделать

скульптуры  больших р аз
меров. п е т  возможности 
раоотать плотницким ин
струментом — внизу .музы
кальная школа.

Часто у нас нет иистру 
ментов, трудно их ку
пить и в магазине. Прихо
дится заказы вать  изготов
ление инструментов част
ным лицам. А ведь неко
торым нашим промыш лен 
ным предприятиям  изго
товление его не составило 
бы труда.

Заводской комитет проф 
сою за совместно с адми
нистрацией опытно-экспе
риментального завода уже 
второй год проводит 
смотр-конкурс детского 
худож ественного и . техни
ческого творчества. В нем 
могут принимать участие 
только дети рабочих и 
служ ащ их завода. Д ля 
коллективов школ и до
ш кольны х учреж дений ус 
тановлены  денеж ны е пре
мии.

А как  быть тем, чьи 
родители работаю т на 
лесоперевалочном комби
нате, химзаводе или на 
стройке? Н ам очень хоте
лось бы, чтобы эти пред
приятия тож е проводили 
конкурсы.

М ы, члены круж ка, 
очень просим взрослы х 
обратить на нас внимание 
и помочь реш ить пробле
мы, которые мы сами ре
шить не можем.

В. Л Е З И Н , 
девятиклассник школы 

№  7, член  кружка 
«Природа и фантазия».

Загляни 
в прошлое
Археологией я интере

совался давно. М ир исто 
рии увлекал меня. Читая 
книги, я узнавал много 
нового и интересного 
для себя. Но все-таки 
это были только книги.

И вот я узнал, что в 
Домо пионеров  органи
зован круж ок «Ю ный 
археолог», которым ру
ководит выпускник Ле
нинградского универси
тета А . И. Семенов. В 

•круж ок  записались м но
гие. И не случайно. Каж
дое занятие приносит 
что-то новое и полезное.

Теоретические занятия 
проходят в Доме  пионе
ров и в городском  крае
ведческом музее. А по 
воскресеньям бывает са
м ое  интересное —  ар
хеологическая разведка.

М ы нашли уже нема
ло вещей, интересных 
археологам. Весь собран 
ный материал мы пере
даем в краеведческий  
музей. Наши находки бу
дут потом  выставлены в 
археологической  экспози 
ции или отправлены в 
Эрмитаж.

Для членов круж ка  
археология  —  самое ин
тересное из всех заня
тий. М ож ет, для кого-то 
оно станет делом всей 
жизни. И, конечно же, 
каждый из нас мечтает 
о выдающемся открытии. 
Кому ж е не хочется най
ти богатое скиф ское за
хоронение или древнеа 
поселение, а то и пре
красный неведомый го 
род, который вновь от
крыт через столетия.

В нашей местности 
нас ж дут новые откры
тия. Здесь археологам 
предстоит большая ра
бота. ^

В. БАДАЕВ, 
ученик школы №  8, 

член круж ке 
. «Ю ный археолог».

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ЗАДАНИЕ
Мы знаем, что сейчас нашей стране нужно много 

бумаги. Поэтому решили помочь.
Нашему классу было дано задание на весь учебный 

год— сдать одну тонну макулатуры. Но мы уже за 
первое полугодие сдали 1 тонну 650 килограммов. 
Каждому ученику нужно было сдать 25 килограммов 
макулатуры. Некоторые учащиеся собрали больше. 
Например, Замуриев— 300, Дымпер— 276, Ковганюк 
— 165, Чернявский— 100 килограммов.

У ченики  3 -го  к л а с с а  «А» ш колы  «V: 7.
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